

学校だより しおやき

～希望の登校、笑顔の下校～

市川市立塩焼小学校 児童数 840 名(5月1日現在)
令和3年5月10日(月)発行
TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

学校教育目標

未来を拓く力の育成

体を鍛え、書を読み、心を耕す

【めざす子どもの姿】

- ①らべ、読み、考える子
- ②もいやりのある子
- ③りとげる子
- ④たえる子



5月の風を受けて思う

校長 杉本 雅彦

木々の緑が鮮やかな季節を迎えました。昨年を思い起こすと、5月末までの休校延長が決まり、国の緊急事態宣言延長も発表されて、全校児童と会えない日々が続いていました。あれから1年、新型コロナウイルス感染症の状況は未だに厳しいですが、学校には子ども達の元気な姿が戻っています。さらに新たな形の運動会に向けて、練習も始まります。わくわく感のある学校生活が送れるように、朝の送り出しを笑顔でお願いします。

さて4月の朝、プール門に立っていた時のことです。こんな言葉を交わしました。「おはようございます。校長先生～、ようやく赤コースに来てくれたね。」「おはようございます。3か所の門をローテーションしているからね。行ってらっしゃい。」「行ってきまーす。」ほんのわずかな時間でしたが、挨拶を通して感じるいろいろなありました。きっとこの子は、別の門で挨拶している私の姿を見て、『今度は自分が登校する門で会えるかな』と思っていたのでしょう。発した言葉へ反応してくれるだけでなく、期待した行動に出会えることや、誰かが自分の行動を見てくれていることに喜びを感じました。挨拶の持つ力を信じて、時間の許す限り、朝の挨拶を大切にしていこうと思います。ちなみにこの子は、高学年女子、仲良し3人組で登校していたと思います。



さらに登校時は、目を見て自分から挨拶する子の割合が増えたと感じます。それに伴って声も出てきました。嬉しい変化です。もちろんレベル5(MAX)は校長室前に掲示してある「あかるく、いつでも、さきに、つづける、だれにでも」ですが、気持ちよく校門を通過していると嬉しいです。

最後に、挨拶を含めて登校してくる子にもタイプがあるのでいくつか紹介します。自分は？お子さんは？どのタイプか考えてみてください。

- ・礼儀正しいタイプ 「立ち止まり、しっかり頭を下げて、挨拶する」
 - ・大声 or 小声タイプ 「とにかく元気な声で、とにかく小さな声で、挨拶する」
 - ・おしゃべり2タイプ 「2人でボソボソ話しながら、5～6人でワイワイ話しながら、挨拶する」
 - ・アピールタイプ 「挨拶の後、校長先生、〇〇できるようになったよ…、ここ痛い…」
 - ・スピードタイプ 「走って逃げながら、走って追いかけながら、挨拶する」
 - ・チラ見タイプ 「一瞬目を合わせて、視線をそらしながら、挨拶する」
 - ・遅刻しそう2タイプ 「平然と歩きながら、半泣きで小走りしながら、挨拶する」
 - ・隠密タイプ 「ぜったい目を合わせず、首だけ下げながら、挨拶する」
 - ・仲良しお世話タイプ 「まるで兄弟のように、又は本当の姉妹が、手をつなぎながら、挨拶する」
 - ・惜別タイプ 「挨拶の後、送ってくれた親御さんに手を振りながら、後ろ歩きする」
 - ・あわてるタイプ 「素早くポケットから手を出して、挨拶する」
- “どのタイプのしおやきっ子も、ちゃんと挨拶するので、すべて愛おしいです。”

PTA 本部役員の皆様、よろしくお願ひします 5月6日、校長室に今年度のPTA 本部役員の皆様が来室されました。お一人ずつ自己紹介された後、伊藤 栄 PTA 会長から「学校のため、しおやきっ子のために協力するので、どんどん声をかけてください。」という、心強い言葉をいただきました。本校に対する深い愛情を感じるとともに、感謝の気持ちでいっぱいになりました。



1年生を迎える会 ～6年生と笑顔で練り歩き～

4月28日、1年生を迎える会を開催しました。代表委員の始めの言葉が放送で流れた後、1年生と6年生が手をつないで、校舎中を練り歩きました。どの階の廊下も歓迎のメッセージと拍手にあふれ、1年生は少し照れながらも満面の笑みでした。昨年度この会を経験していない2年生も、全力でおもてなしをされていて、「なんてやさしい子たちなんだ。」と思いました。練り歩きの後は、各学年が事前に撮影した学校の紹介ビデオを各教室で見ながら楽しみました。体育館で全校児童が一堂に会する行事はまだできませんが、皆さんの工夫と協力があれば、教育活動に新たな可能性が生まれます。これで1年生も本格的に塩焼小の仲間入りです。成長を期待しています。



避難訓練・集団下校訓練 ～3.11から1か月あまり～



4月19日、地震火災避難訓練と集団下校訓練を実施しました。自然災害はいつ起こるかわかりません。身の守り方、避難の仕方、避難経路の確認、集合時の隊形、話の聞き方など年度初めのこの時期に、全校児童が避難訓練を経験することは大変意義があります。今回は、コースごとに分かれて集団下校も併せて行いました。児童にとっても、学校や学童の職員にとっても良い経験となりました。一人一人の命を守るには、細かい配慮と自分で考えて動く

力が必要です。安全教育にも力を入れますので、ぜひお子さんと話してみてください。

行事用看板を一新 ～渋川善二 様に感謝～

この度、本校の行事用看板が一新されました。いつも地域でご協力いただいている渋川善二 様が見事な毛筆で書き上げていただきました。入学式・運動会・卒業式・塩焼きまつりなど行事の度に目にするシンボルです。昨年度の40周年記念行事でも腕を振るっていただきました。ありがとうございます。今年度の学校行事が楽しみになりました。



【連絡事項】

(1) 校外学習のキャンセル料について

宿泊や日帰りの校外学習ではバスやホテルを利用します。予定通り実施されれば問題ありませんが、急遽の中止で万一キャンセル料が発生する状況になった場合、今年度は保護者負担となります。昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、泊を伴う行事のキャンセル料は市が補填しましたが、今年度はありません。そこで学校は感染状況を踏まえ、どのタイミングで決断すればキャンセル料が発生しないか、旅行業者と綿密な連携をとって、実施の可否を見極めることとなります。今後、該当学年のご家庭には、スケジュールとともに説明を加えてまいります。ご理解をお願いします。

(2) 運動会当日の登校時間について

22日の運動会当日、児童の登校時間は8:00までとなります。(7:40から昇降口を開けます) 通常より早めとなっているのは、午前中に2学年ずつ3部制で実施する計画だからです。この日だけは、普段より10分早めに送り出しをお願いします。(「春季運動会開催のご案内」参照5/7付)

5月の主な予定

※10(月)からは運動会練習開始です。

3	月	憲法記念日	18	火	運動会通し練習
4	火	みどりの日	21	金	運動会前日準備
5	水	こどもの日	22	土	運動会 ※8:00までに登校
10	月	耳鼻科検診1年・さ、※施設開放委員会	23	日	運動会予備日
12	水	委員会	24	月	振替休業
14	金	学校運営協議会、運動会係打合せ	27	木	全国学テ6年、心電図検査1・4年
17	月	耳鼻科検診3・5年	28	金	色覚検査4年